

Das Prophetische – Zweck von Prophetie – 2. Könige 3

Preacher: Manuel Stähler, Date: 29. März 2026

Overview

Prophetie ist einfach Gott, der durch Menschen spricht, um andere zu ermutigen, zu stärken und ihnen Hoffnung zu bringen. Es muss nicht dramatisch oder kompliziert sein — oft sieht es einfach so aus, zur richtigen Zeit dem richtigen Menschen das Richtige zu sagen. Die Bibel zeigt uns, dass ein Wort von Gott eine Situation völlig verändern kann und Orientierung und Klarheit bringt, wo vorher Verwirrung und Mutlosigkeit waren. Gott möchte durch gewöhnliche Menschen in alltäglichen Momenten sprechen — bei der Arbeit, zu Hause und in unseren Freundschaften. Wie frisches Wasser, das in einen trockenen und ausgedörrten Ort fließt, bringt Prophetie genau dort Leben, wo es am meisten gebraucht wird.

Review

1 Kor. 14:3-4	Prophetie ist dazu gegeben, andere aufzubauen, sie zu ermutigen und ihren Herzen Trost zu bringen.
Eph. 4:16	Jeder Teil des Leibes Christi hat eine Rolle dabei, der ganzen Gemeinde zu helfen, gemeinsam in Liebe zu wachsen.
2. Tim. 3:16	Die gesamte Schrift ist von Gott gehaucht und gegeben, um uns durchs Leben zu leiten, zu korrigieren und auszurüsten.
Jesaja 61:3	Gott tauscht unsere Trauer und Schwere gegen Schönheit, Freude und Lob.

Dig Deeper

- **2. Könige 3,9ff** – Zeigt uns, wie Prophetie eine aussichtslose Situation verändern und Gottes Herz und Plan offenbaren kann.
- **Römer 16,25-27** – Spricht von den prophetischen Schriften und wie Gott sein Wort nutzt, damit die Gemeinde gestärkt wird und die Völker gerettet werden.
- **Amos 3,7** – Gott tut nichts, bevor er es seinen Knechten, den Propheten, offenbart.

Discussion Guide

Warm up

- Gab es einen Moment, in dem jemand genau das Richtige zur genau richtigen Zeit gesagt hat — etwas, das fast zu perfekt abgestimmt wirkte, um ein Zufall zu sein? Was ist passiert?
- Hattest du schon einmal das Gefühl, dass Gott versucht, dir etwas zu sagen — durch einen Vers, ein Gespräch oder ein starkes inneres Empfinden? Wie war das?
- Fällt dir rückblickend ein Moment ein, in dem ein ermutigendes Wort von jemandem aus der Gemeinde wirklich deine Richtung verändert oder deinen Geist aufgerichtet hat? Was hat es so bedeutsam gemacht?

Knowledge

- Lest 1. Korinther 14,3–4. Der Text beschreibt Prophetie als Auferbauung, Ermutigung und Trost. Wie unterscheidet sich das von dem, was Menschen oft unter Prophetie verstehen?
- Lest 2. Könige 3,9–16 und Amos 3,7. Die drei Könige baten nicht um mehr Waffen oder Soldaten — sie baten um das Wort des Herrn. Warum ist der Zugang zu Gottes Herz und Strategie so entscheidend?
- Lest 1. Korinther 14,24–25. Welche Wirkung hat Prophetie laut diesem Text auf jemanden, der noch nicht glaubt? Was sagt uns das über den Zweck von Prophetie — auch über die Gemeinde hinaus?

Sharing

- Nimm dir einen Moment zur ehrlichen Reflexion. Teile mit einem Partner: Was ist eine Sache in der Art, wie du mit anderen redest, die du als positiv empfindest — und eine, in der du wachsen möchtest?
- Wo fällt es dir in deinem Alltag am schwersten, die Freude zu bewahren? Teilt das in der Gruppe und betet füreinander. Wie würde eine Zeit der Anbetung oder ein prophetisches Wort dir in diesen Momenten helfen?

Live It

- Werde diese Woche ein Erbauer. Suche dir eine Person in deinem Leben aus — bei der Arbeit, zu Hause oder in der Gemeinde — und sprich bewusst etwas Ermutigendes und Konkretes über sie. Kein allgemeines Kompliment, sondern etwas, das anspricht, wer sie sind oder was Gott in ihrem Leben tut.
- Schaffe Raum, um Gott zu hören. Die Hand des Herrn kam auf Elisa, als der Musiker spielte (2. Könige 3,15). Nimm dir diese Woche 10–15 Minuten Zeit, um vor dem Gebet anzubeten — leg ein Lied auf, werde still und höre dann. Schreib auf, was dir in den Sinn kommt.
- Bring Wasser an einen trockenen Ort. Denke an jemanden in deinem Umfeld, der ausgetrocknet, entmutigt oder feststeckend wirkt. Bitte Gott um ein konkretes Wort, einen Vers oder eine Geste der Freundlichkeit für diese Person

The Prophetic – Purpose of Prophecy – 2. Kings 3

Preacher: Manuel Stähler, Date: 29. März 2026

Overview

Prophecy is simply God speaking through people to encourage, strengthen, and bring hope to others. It doesn't have to be dramatic or complicated — often it looks like saying the right thing to the right person at the right time. The Bible shows us that a word from God can completely change a situation, giving direction and clarity where there was confusion and discouragement. God wants to speak through ordinary people in everyday moments — at work, at home, and in our friendships. Like fresh water flowing into a dry and barren place, prophecy brings life exactly where it is needed most.

Review

1 Cor. 14:3-4	Prophecy is given to build others up, encourage them, and bring comfort to their hearts.
Eph. 4:16	Every part of the body of Christ has a role to play in helping the whole church grow together in love.
2. Tim. 3:16	All of Scripture is breathed by God and given to guide, correct, and equip us for life.
Isaiah 61:3	God exchanges our grief and heaviness for beauty, joy, and praise.

Dig Deeper

2. Kings 3:9ff – Shows us how prophecy can change a defeated situation and show God's heart and plan.

Romans 16:25-27 - Talks about the prophetic scriptures and how God uses His word so that the church is strengthened and the nations are saved.

Amos 3:7: God does nothing before he reveals it to His servants the prophets.

Discussion Guide

Warm up

- Have you ever had a moment where someone said exactly the right thing at exactly the right time — something that felt almost too perfectly timed to be a coincidence? What happened?
- Have you ever felt like God was trying to tell you something — through a verse, a conversation, or a strong inner sense? What was that like?
- Looking back, can you think of a time when a word of encouragement from someone in the church genuinely changed your direction or lifted your spirit? What made it so impactful?

Knowledge

- Read 1 Corinthians 14:3–4. The passage describes prophecy as upbuilding, encouragement, and consolation. In your own words, how is that different from what people often assume prophecy looks and sounds like?
- Read 2 Kings 3:9–16 and Amos 3:7. The three kings weren't asking for more weapons or soldiers — they were asking for the word of the Lord. Why do you think access to God's heart and strategy is so vital?
- Read 1 Corinthians 14:24–25. According to this passage, what effect does prophecy have on someone who doesn't yet believe? What does that tell us about the purpose of prophecy beyond just the church community?

Sharing

- Take a moment to honestly reflect. Share with a partner: what is one thing about the way you speak to others that you feel good about, and one thing you'd like to grow in?
- Where in your daily life do you find it hardest to hold onto joy? Share with the group and pray for one another in those areas. How would a time of worship or a prophetic word help you in these moments?

Live It

- Become a builder this week. Pick one person in your life — at work, at home, or in the church — and intentionally speak something encouraging and specific over them. Not a generic compliment, but something that speaks to who they are or what God might be doing in their life.
- Create space to hear God. The hand of the Lord came upon Elisha when the musician played (2 Kings 3:15). Set aside 10–15 minutes this week to worship before you pray — put on a song, still yourself, and then listen. Write down anything that comes to mind.
- Bring water to a dry place. Think of someone in your world who seems dry, discouraged, or stuck. Ask God for a specific word, verse, or act of kindness for them.